

ECH@du RESEAU

N° 202

Vendredi 29 mars 2024

ÉDITO

Le Premier Ministre a fait son show répressif en appliquant la recette du rapport Morisson : comment éliminer l'Etat social sans provoquer la révolution ? Notamment en ne supprimant pas de droits sur le papier, mais en les rendant inaccessibles. Le gouvernement le justifie par les économies obligées pour réduire le déficit et sauver ainsi la France et les Français. Pour cela, il ne faut pas s'attaquer à des mécanismes, mais à des personnes jugées responsables numéro Un de nos misères : les chômeurs : Le gouvernement va continuer à baisser le montant et le temps d'indemnisation du chômage, et durcir les conditions d'accès, car chacun/e sait que ce dernier est surtout la conséquence de la faïnéantise des chômeur/ses. Les fraudeurs : il veut doubler le nombre de fraudeurs « pris la main dans le sac » des allocations, car tout le monde sait que la Sécu est en déficit à cause des fraudeurs pauvres (480 millions de préjudice estimé, mais 12 milliards gardé par l'Etat sur les droits que les pauvres ne récupèrent pas). Les étrangers : comme nous l'expliquaient des spécialistes du Gisti, la loi Darmanin supprime la notion de droit inconditionnel et durable pour tous les étrangers adultes quel que soit leur titre de séjour ; ils et elles sont tout/tes sur un siège éjectable. La régularisation va devenir encore plus inatteignable et ne reposera que sur le bon vouloir des Préfets. La nouvelle loi devient l'arbitraire ; la machine administrative à fabriquer des travailleurs sans droits devient une industrie. La notion « de plein droit » finit de disparaître pour les étrangers ; sera-t-elle un préambule à ce qu'il pourrait advenir pour toute la population, au nom de sa sécurité ? Quand la loi ne défend plus les droits, il nous reste la désobéissance civile.

INFOS INTERNATIONALES

« Une guerre qui ne dit pas son nom », la réalité de la politique migratoire européenne : <https://www.sudouest.fr>.

Allemagne - objectif : faire baisser l'immigration irrégulière ; mise en place d'une carte de paiement pour les personnes migrantes pour mieux maîtriser l'allocation qui était jusqu'à présent versée en espèces et qui doit permettre - selon ses initiateurs - une diminution de l'immigration : [Rfi.fr](https://www.rfi.fr).

États-Unis : le nombre de personnes entrant dans le pays par la frontière sud, atteint des records et pourrait jouer un rôle clé dans la présidentielle américaine de 2024 ([Le Courrier International](https://www.lecourrierinternational.com)).

INFOS NATIONALES

Décryptage de la dernière loi sur l'immigration, proposé par *Le Centre Primo Levi* : <https://primolevi.org>

Lutte contre l'habitat dégradé. La loi a été adoptée cette semaine ; elle contient également un volet de lutte contre les marchands de sommeil, renforçant les sanctions pénales contre ces propriétaires louant des logements indignes. [Le Monde 1 et 2](https://www.lemonde.fr).

Travailleur.ses sans-papiers, privés d'aide juridictionnelle aux prud'hommes ; le Gisti et d'autres organisations soutiennent ces salarié.e.s dans la procédure en cours (*Question Prioritaire de Constitutionnalité* - QPC) pour qu'ils/elles bénéficient de l'assistance d'un avocat rémunéré au titre de l'aide juridictionnelle : [Gisti](https://www.gisti.org).

Enquête sur les pratiques mortelles des autorités françaises dans la Manche : [Utopia56](https://www.utopia56.com), [Rfi](https://www.rfi.fr), [Infomigrants](https://www.infomigrants.net), ([Le Monde](https://www.lemonde.fr)).

Dialogue au-delà des barbelés : manifestants et détenus échangent leurs voix au centre de rétention administrative d'Olivet (Loiret). Les cris de détresse dénoncent des conditions inhumaines : [Francebleu](https://www.francebleu.fr).

Les « états généraux de l'immigration » du **Rassemblement national** ; le parti politique lie « immigration » et « délinquance » : [Francetvinfo](https://www.francetvinfo.fr).

Des tensions autour du futur centre d'accueil pour mineurs étrangers à Dol-de-Bretagne : [France3-regions.francetvinfo.fr](https://www.france3-regions.francetvinfo.fr).

« C'est un partage de richesse ! » Quand un village du Doubs se mobilise pour accueillir de jeunes « migrants » : [France3-régions](https://www.france3-regions.fr).

INFOS RÉGIONALES

Flash info de l'association « Tous Migrants » :

- le 16 mars près de 700 ont arpenté les rues de Montgenèvre et les chemins de montagne pour visibiliser leur soutien aux personnes exilées qui traversent la frontière et à celles et ceux qui leur portent assistance en dépit des tentatives d'entraves à la solidarité.

- Mémorial aux mort-es des frontières : le cairn a été retiré cette semaine par les services municipaux de la ville de Briançon (voir le journal [L'Humanité](https://www.lhumanite.fr)).

- *Médecins du Monde* et *Tous Migrants* lancent une dynamique de « *Speak Out* » sur les réseaux sociaux, pour parler de l'exil et de la frontière franco-italienne autour de Briançon. Pendant 5 mois tous les mercredi, rendez-vous sur le compte Instagram de *Tous Migrants* ou son compte Twitter ou son site ou sur le [compte Facebook de Médecins du Monde PACA](https://www.facebook.com/médecinsdumondepaca). Très très intéressant !

INFOS MARSEILLE

OSIRIS, association en faveur des exilé.e.s présentant de graves traumatismes psychiques, met en ligne son nouveau site internet. Vous y trouverez la Lettre Régionale d'Osiris, la médiathèque, de nouvelles et d'anciennes rubriques : [Centre Osiris](https://www.centreosiris.org).

Le réseau « *Entourage* », contre l'isolement des SDF ([Marcelle](https://www.marcelle.fr)).

Un toit à soi pour se reconstruire ; reportage sur l'association « *Toit à moi* » dans le journal [Marcelle](https://www.marcelle.fr).

L'Après-M : le Projet de V.I.E (Village des Initiatives d'Entraide) s'agrandit ! Porté par l'association « *La Part du Peuple* » et l'Après M, il accueille un nouvel espace bureau en bungalow ; les projets se réalisent par l'engagement des bénévoles et salariés. Voir le [Facebook](#) de l'Après-M.

LA VIE DE L'ASSOCIATION « RÉSEAU HOSPITALITÉ »

Pôle « accès aux droits » ; le saviez-vous ? Le Réseau a adhéré en 2023 à l'association DALO et fait partie des membres du Conseil d'Administration, représenté par Margot (salariée). Cette association entend défendre le droit au logement opposable et promouvoir sa bonne application. C'est une association partenaire du Réseau Hospitalité notamment concernant notre engagement dans l'application du Droit à l'Hébergement Opposable dans les Bouches du Rhône depuis 2020. Voir son site : <https://droitaulogementopposable.org>. La semaine prochaine, dans sa nouvelle rubrique « *le saviez-vous ?* », l'ÉCH@ vous parlera de la "plateforme juridique"...

Le Pôle « hébergement solidaire » veut créer du lien ! Participez-vous à l'apéro des hébergeurs (anciens, nouveaux, futurs...), le mercredi 10 avril, à 18h00, à la MMDH ? Merci de prévenir Juliette : servicecivique@reseauhospitalite.org. Et si vous faites partie d'une organisation, association ou collectif, nous vous proposons de nous réunir courant avril pour renforcer notre lien inter-associatif, partager des pratiques et travailler ensemble à la réflexion autour de l'hébergement solidaire : <https://framadate.org>.

Grande maraude solidaire à Briançon (cf rubrique « Région ») : le Réseau, représenté par Jean-Pierre et Françoise, y a participé.

« **Accueillir à Marseille et dans sa région : l'hospitalité en question** » : le Réseau, représenté par Margot, participera à la table ronde « *logement, hébergement, mise à l'abri* », dans le cadre de cette journée d'échanges organisée par le *Mimed* (réseau « lieux et territoires des migrations en Méditerranée » - <https://mimed.hypotheses.org/>). Ce sera le lundi 10 juin prochain, au MucemLab.

Printemps du film engagé. Ce festival aura lieu du 12 au 19 avril sur le thème « *faire monde dans un monde défait* ». Parmi la dizaine de films présentés il y aura les deux documentaires de Shu Aiello et Catherine Catella sur Riace. Jean-Pierre représentera le Réseau Hospitalité lors du débat qui suivra la projection.

L'assemblée Générale du Réseau se tiendra samedi 6 avril de 10h00 à 13h00, à la MMDH, 34 Cours Julien, Marseille 13006. Venez nombreux.euses participer à cette AG !

Il est toujours temps d'adhérer ! 5 € pour soutenir les objectifs et les projets de l'association ! Rendez-vous sur le site *HelloAsso* (<https://www.helloasso.com/reseau-hospitalite>) ou envoyez un chèque, libellé au nom de « *association Réseau Hospitalité* » à Jean-Pierre Cavalié, 25 Bd Victor Roman, 13240 Septèmes les Vallons. Un grand merci pour votre soutien !

CULTURE

« **Quelques jours pas plus** », film de de Julie Navarro ; sortie le 3 avril en partenariat avec France Terre d'Asile, Le Comede, Amnesty International et d'autres. Un journaliste, envoyé à l'hôpital par un CRS en couvrant l'évacuation d'un camp de migrants, tombe sous le charme de Mathilde, la responsable de l'association Solidarité Exilés et accepte d'héberger Daoud, un jeune Afghan, pour quelques jours... croit-il.

AGENDA

Jeudi 4 avril, 20h00, projection du film documentaire « *Mémoires tsiganes, l'autre génocide* » réalisé par Idit Bloch et Juliette Jourdan ; la projection sera suivie d'un échange avec Marc Bordigoni, ethnologue, ex-enseignant et chercheur au CNRS. Au cinéma *les Variétés*, 37, rue Vincent Scotto, Marseille 13001.

Samedi 6 avril, 10h00-13h00, assemblée générale du Réseau Hospitalité de Marseille, à la MMDH, 34 Cours Julien, Marseille 13006.

Dimanche 7 avril, 14h30-17h30, « *Migrations en Méditerranée - Forum des associations* » organisé par le diocèse de Marseille, au Centre Eydoux – 2 rue Eydoux – 13006 Marseille.

Mercredi 10 avril, 18h00, apéro des hébergeurs organisé par le Réseau Hospitalité, à la MMDH, 34 Cours Julien, Marseille 13006.

Mardi 16 avril, *nuît de la solidarité* organisée par la ville de Marseille ([Bfmtv](#)).

Jeudi 18 avril, de 18 à 18h30 : **cercle de silence** à Marseille, angle Cours Saint Louis Canebière, 13001.

Vendredi, samedi, dimanche, 26-27-28 avril, premières rencontres des ECSA (« Européen commun espace Alternatives » : *Espace commun européen Alternatives*) à Marseille, à la Friche de la Belle de Mai (**ECSA 1 et 2**) : « *Démocratie, Solidarité, Droits pour toutes et tous - Un autre avenir est possible* ».

Lundi 10 juin, journée d'échanges organisée par le *Mimed* (réseau « lieux et territoires des migrations en Méditerranée ») sur le thème : « *Accueillir à Marseille et dans sa région : l'hospitalité en questions* » (<https://mimed.hypotheses.org/>).

LES APPELS « HÉBERGEMENT »

Au cours des derniers jours, du 23 au 29 mars, en ce qui concerne les demandes d'hébergement solidaire, l'association « *Réseau Hospitalité* » de Marseille n'a reçu aucun appel. Mais, comme chaque semaine, le Réseau s'occupe aussi, dans le cadre de sa mission *Droit et Accès aux Droits*, de demandes urgentes de mise à l'abri de personnes à la rue.

Vous êtes déjà hébergeur/euse ? Vu le nombre de personnes à la rue, nous avons besoin de bien davantage d'autres hébergeurs/euses solidaires : parlez en autour de vous, à votre famille, à vos amis et connaissances. Partagez avec eux votre expérience, aidez-les à franchir le pas.

Proposez-leur de nous contacter (contact@reseauhospitalite.org), et venez participer à « *l'apéritif des hébergeurs* » mercredi 10 avril, à 18h00, à la MMDH, 34 Cours Julien, Marseille 13006. Pour la bonne organisation de cet événement, merci de prévenir Juliette : servicecivique@reseauhospitalite.org.